



Fotografía de familia de los participantes en el acto del Día Internacional del Pueblo Gitano. / JOSE MIGUEL ESPARCIA

## CONOCER AL PUEBLO GITANO

La ciudad celebró el Día Internacional de esta comunidad para reivindicar una integración real y, este año, denunciar los programas de televisión que «no muestran la realidad»

N. GARCÍA / ALBACETE

El 8 de abril se celebra el Día Internacional del Pueblo Gitano y ayer, como cada año, la ciudad acogió un acto para conmemorar este día. El Museo Municipal sirvió de espacio para celebrar una jornada reivindicativa, en la que se puso de manifiesto que «queda mucho por hacer» para conseguir la integración real de este pueblo en nuestra sociedad. Y en esta tarea está inmersa la Fundación Secretariado Gitano que trabaja en dos áreas que, en su opinión, son la llave y la clave para salir de la exclusión, la Educación y el Empleo.

La coordinadora de la Fundación Secretariado Gitano en Albacete, Encarnación Ballesteros, manifestó, en este sentido, que en materia educativa llevan a cabo el programa Promociona para incen-

tivar a los gitanos y que no abandonen la escuela y, en materia laboral, a través del programa Acce-der, tratan de hacer un puente entre la comunidad gitana y el mercado laboral para que consigan un empleo y mejoren la formación.

El día de ayer fue considerado por la Fundación Secretariado Gitano «un buen día para unirnos y compartir la bandera con la rueda de la esperanza, un buen día para que los derechos sean reconocidos, un buen día para comprometerse y hacer de la escuela un espacio querido y amable, un buen día para que cada familia tenga una vivienda digna...». Y este año la reivindicación del 8 de abril se centró en denunciar algunos programas televisivos en los que «se da una imagen caricaturesca y peyorativa de la comunidad gitana,

ASÍ LO VE

[[ ]]

JAVIER CUENCA  
ALCALDE DE LA CIUDAD

«La ciudad apuesta por la promoción integral del pueblo gitano»

los cuales se salen de la realidad y con los que la mayoría de los gitanos no se sienten identificados».

Durante el acto, en el que los alumnos del CEIP La Paz muestra-

ron los carteles de otras campañas reivindicativas, la Fundación hizo entrega del Premio Quijote Gitano a Eroski Albacete, por llevar a cabo un programa de formación con el que ha conseguido una inserción laboral del 80%. Asimismo, entregaron un reconocimiento a Autoescuela Alba por ser la primera empresa socia de la Fundación.

En Albacete, viven en torno a 3.500-4.000 gitanos repartidos por todos los barrios de la ciudad. Una ciudad, que según el alcalde, Javier Cuenca, presente en el acto, es «integradora y quiere mostrar su cariño, afecto y solidaridad con el pueblo gitano». Subrayó, acompañado por el subdelegado del Gobierno, Federico Pozuelo, que «el pueblo gitano es la ciudad de Albacete y la ciudad de Albacete es el pueblo gitano».



**Primera empresa asociada.** La primera empresa socia de la Fundación Secretariado Gitano en Albacete, Autoescuela Alba, recibió un reconocimiento por su trabajo a favor de las personas con mayores dificultades de aprendizaje para que éstas puedan obtener su permiso de conducir. / FOTO: JOSÉ MIGUEL ESPARCIA



**Premio Quijote Gitano.** Este año recibió el premio Quijote Gitano, un galardón que se entrega cada año el Día Internacional del Pueblo Gitano, la empresa Eroski, que ofreció formación específica para mejorar su empleabilidad a 16 jóvenes, durante 2015, a través del programa Aprender trabajando. / FOTO: J.M.E.